

Le collectif de veille
de la Neutorplatz - Breisach

Suzanne Rousselot
21 Basse Baroche
F - 68910 Labaroche
+33 389 498 388, +33 637 917 252



Die Montagsmahnwacher
vom Neutorplatz - Breisach

Ingenieurbüro **Gustav Rosa**
Amselweg 18
D - 79206 Breisach
+49 7664 912017, +49 173 3110647

Ansprache 346. Montagsmahnwache

Liebe Mahnwacher,

der Winter ist endgültig angekommen und liefert das passende Dekor zur vorweihnachtlichen Stimmung. In diesem Jahr ist noch mehr Gedränge auf dem Neutorplatz, aber wir finden unser Plätzchen und wollen - wie auch in den sechs vergangenen Jahren - die Adventsatmosphäre mit unserer Anwesenheit nicht stören sondern ein Mal mehr bereichern.

Heute fasse ich mich kurz. Die von Greenpeace initiierte Aktion am Samstag war ein voller Erfolg. Leider konnte ich selber nicht mitmachen, aber was mir berichtet wurde gibt Grund dazu auf uns und unsere Mitstreiter stolz zu sein.

Greenpeace hatte grenzüberschreitend zu 5 Großaktionen in Frankreich aufgerufen. Hier ein erster Bericht von der Homepage der Umweltschutzorganisation.

Unter dem Titel: „Es bildeten sich vor französischen Polizeirevieren lange Warteschlangen. Viele Menschen erstatteten Anzeige - weil Uralt-Atommeiler ihr Leben gefährden.“ steht weiter: „Die französische Polizei hatte einiges zu tun: Immer mehr Bürger reihten sich ein, bildeten Schlangen vor Polizeirevieren. Sie wollten Anzeige erstatten wegen Gefährdung Dritter: Gegen den französischen Premierminister Édouard Philippe, den Umweltminister Nicolas Hulot und den Energiekonzern EDF. In fünf Städten spielten sich diese Szenen ab: In Dünkirchen, Lyon, Bordeaux, Colmar und Thionville - allesamt liegen in der Nähe maroder Atomkraftwerke.“

So auch in Colmar, wo viele Mahnwacher aus Breisach und Müllheim, aber auch besorgte Bürger aus dem Elsass und der Nordschweiz, Greenpeace unterstützt haben. Die Behörde war teilweise überfordert, und es konnten nicht alle Anzeigen entgegengenommen werden.

Die französischen Medien haben gleich berichtet. In Deutschland gibt es nur in einen Kurzbericht in den TV-Nachrichten „Saarland Aktuell“. Aus Südbaden war ein Team von SWR angereist. Aus dem Studio Paris soll im Laufe der Woche berichtet werden. Die Badische Zeitung scheint diese Aktion verschlafen zu haben. Dafür viele Berichte über Weihnachtsmärkte...

Nachdem ich die Berichterstattung der BZ über die letzte CLIS-Sitzung online kritisch kommentiert hatte, berichtete der Sonntag auf der letzten Seite und zitierte Bärbel Schäfer und Klaus Schüle vom Regierungspräsidium Freiburg. Ihr seht, ein bisschen Druck ist nie verkehrt.

Unsere Jubiläumsveranstaltung rückt immer näher. Bisher haben nur Pfarrerin Christiane Drape-Müller und Theo Ziegler Unterstützung zugesagt. Bitte kommt auf mich zu, wenn ihr Vorschläge zur Gestaltung und zum Ablauf der Veranstaltung habt. Ich muss die Einladungen losschicken - darum meine Bitte um schnelle Reaktion. Auch Vorschläge, wen man noch als Gast persönlich einladen könnte sind willkommen.

So, und jetzt singen wir zum Abschluss wie in jedem Jahr unser umgedichtetes Weihnachtslied „O Tannenbaum“...

Gustav Rosa - Breisach, Neutorplatz, 4. Dezember 2017